

EDITORIAL

La investigación jurídica requiere de escenarios de discusión y difusión de la producción teórica encaminados a generar una democratización del conocimiento. La Revista *Novum Jus* difunde artículos de investigación, con el fin de estimular a las comunidades académicas del Derecho para fortalecer el conocimiento de la ciencia jurídica y abrir los caminos para que esta democratización sea posible.

En este editorial se reflexiona alrededor de la idea de lo que es una comunidad académica, con el fin de proponer este modelo como una herramienta para la construcción de conocimiento y una guía para los espacios de investigación en el campo jurídico.

El concepto de comunidad académica parte de dos principios claros dentro de la definición misma, el primero de ellos, el hecho de que una comunidad es un conjunto de individuos que comparten elementos en común, y el segundo, una academia, de la cual se desprende la idea de un conocimiento científico que se desempeña dentro de diferentes ramas y áreas del saber. A partir de estos dos significados, se podrá entender entonces que una comunidad académica, corresponde a la reunión de individuos en torno a un saber en común. Estos espacios académicos nos ubican en un espacio-tiempo de coordinación y apoyo mutuo entre investigadores.

Las anteriores características de la comunidad académica se pueden complementar señalando que estas comunidades se conforman gracias a un conjunto de personas que se consideran pares entre sí para ejercer actividades en común, en este caso, actividades relacionadas con el desarrollo, investigación y enseñanza del saber y el conocimiento.

Las comunidades pueden, de esta forma, crear y ejercer sus actividades en diferentes ámbitos donde la investigación y el avance del conocimiento son factores de

gran prioridad. Hoy en día Organizaciones No Gubernamentales, algunos actores privados y las universidades son lugares de desarrollo donde se puede observar el fortalecimiento de la comunidad académica.

La universidad, por ejemplo, es un espacio en el cual se realiza la formación profesional de múltiples individuos; es el lugar donde se produce el conocimiento mismo, donde se investiga y donde convergen los elementos más propicios para generar comunidades académicas. Así mismo en el campo jurídico, el surgimiento e impulso de estas comunidades es notoriamente marcado por el papel de los centros de investigación. La Facultad de Derecho de la Universidad Católica de Colombia es consiente de ello y por esto tiene una estrategia para fortalecer el Centro de Investigaciones Socio Jurídicas.

Se puede decir que la comunidad académica generada desde los centros de investigación es una parte esencial de la universidad, ya que es la encargada de generar nuevos conocimientos, y es la encargada de generar procesos de validación del conocimiento ya sea en las publicaciones, aulas de clase o en los eventos académicos.

Así, con los objetivos claros y un deber frente a la comunidad nacional, la Revista *Novum Jus* está comprometida con la labor de difundir las investigaciones producto del trabajo de nuestro centro de investigaciones y el conocimiento generado por otros centros de investigación nacionales o internacionales.

Jorge Enrique Carvajal Martínez Ph.D.
Editor